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今日枣庄 C07

山亭卫生局长要求中层以上干部开微博

不开微博就“辞退”言论引争议
本报记者

5月28日，枣庄市山亭区卫生局局长关继标在其微博内发出的一则
通知:五月底仍不开微博者，敦促其辞职。关继标在其微博内要求山亭区
卫生局中层以上干部和两级班子成员5月底前开通实名微博，违者敦促
其离职。该微博发出后，引起了广大网友的激烈讨论。

图为关继标的微博截图。

直击>>

局长通知开微博，不开就辞退

6月 4日，记者找到了
山亭区卫生局局长关继标
的微博，记者发现关继标
至今共发表微博722条，关
注 1 1 2 人，拥有 1 9 7 名“粉
丝”，其发布的微博大多数
与“卫生”、“医改”等关键
词相关，关注的话题为公
立医院改革。

记者看到，关局长于5

月 2 8日发出的几条微博，
内容为：局中层以上干部
和两级班子成员还有哪些
同志没有开办实名微博？
已 做 的 ，要 有 统 计 ( 用 户
名、单位、职务、开博日期、
发博情况 )并公示；截止今
天 1 7时未开微博的，明天

上午通报，并手机短信询
问什么原因；到本月底仍
不开办微博者，敦促其辞
职；具有明显自身工作特
征的原创和评论，每人每
月每天工作时间原创、评
论、转发非本职内容的微
博 不 得 超 过 2 条 ，作 为 纪
律 ，下月起，违者通报批
评；两级机构除班子成员，
单位也要在本周内开通官
方微博，名称为“山亭xx卫
生＂和“山亭xx＂，发博要
求同上；月底前本微博前台
实名关继标，盼山亭卫生同
仁同样实名。否则，或封闭，
或对有关同志通报批评；8

小时工作期间，鼓励与本职

工作有关的原创和转发、评
论、收藏微博，本职外内容
应放在工作时间外，请注
意；个人之间，无论工作还
是生活方面的沟通交流，请
尽量使用微博中的私信，并
且，私话占总通话比不得超
20%。

记者了解到，5月29日，
山亭区卫生局还在山亭卫
生信息网的“重要通知”一
栏中发布了《关于对未建立
微博人员的情况通报》。通
报中公布了5月29日10时30

分之前未开通微博的工作
人员的姓名及职务。不久
后，这一“情况通报”被删
除。

回音>>

开通微博方便工作交流

4日，记者采访了枣庄
市山亭区卫生局信息科的
贾主任。贾主任告诉记者，
关局长在微博中要求中层
以上干部开通微博只是为
了工作需要，在工作中发一
条自己的工作状态是更好
地方便工作交流。

贾主任表示，用微博来
展示自己的工作属于“无纸
化”办公，而且以后局里下
达文件或通知之类，关局长

都会在自己的微博中发出
来，大家可以直接在微博
中看到，这就节省了大量
的人力物力。“关局长要求
开通微博主要是方便工作
的开展，便于职工间的工
作交流。可以在微博上发
通知，共享信息，如果不开
通微博，那就不能及时看
到通知，有可能就会耽误
了 自己的工作。”贾主任
说。

贾主任表示，关局长
在微博中所说“辞退”，只
是 督 促 未 开 通 者 尽 快 开
通，并不是强迫性的开通，
更不会真正为此开除没有
开通微博的人员。贾主任
告诉记者，目前山亭区卫
生局中层以上干部和两级
班子成员已经全部开通实
名微博，开通微博的群体
不包括普通职工，普通职
工可以自愿开通微博。

争论>>

网友意见褒贬不一

网友木碗清说：“你
们 应 该 学 习 一 下 枣 庄 公
安系统，请新浪微博推广
专 员 来 介 绍 一 下 微 博 知
识，再邀请一些成功微博
应 用 案 例 和 当 地 的 知 名
博友交流一下，学好用好
微博，而不是如此简单粗
暴的强推。”

网友詹颖说：“可以

号召开微博，但是不能强
制要求，每个人都有自己
的选择自由，你这样太用
权势压人了。而且你要确
定 他 们 是 真 心 实 意 的 发
微 薄 还 是 用 新 闻 通 稿 体
应付了事的来发微博，如
为 后 者 ，又 有 什 么 意 义
呢？”

网 友 闪 心 剑 客 说 ：

“ 支持关局长，希望你能
坚持自己的主意，至少让
群 众 知 道 官 员 们 每 天 干
些什么，再就是可以发布
些业务方面的信息。”

网 友 青 岛 小 桐 说 ：
“目前体制内的领导如关
局 长 这 般 能 够 敞 开 心 扉
与社会公众交流沟通，实
属难得，赞一个。”
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